



学 校 便 り

TEL 0997-93-2287

令和2年10月19日発行



## 学校生活は“線”である

校長 井上 哲志

2学期になって大きな行事が続きます。先の体育大会に始まり、実施順に、集団宿泊学習（1年）、職場体験学習（3年）、島内中学校駅伝大会、中間テスト、生徒会立会演説会・選挙とこの一か月だけでも目白押しです。まもなく文化祭も控えており、現在、生徒たちはその準備に熱が入っているところです。

一つの行事を終えた時、「次は何を頑張る？」などと子どもたちに尋ねると、上に挙げたような行事名を答えてくれます。体育大会後も「次は文化祭」と答える生徒が多いようです。どうしても大きな行事は目につきやすく、手っ取り早く次の目標として設定しやすいのでしょう。しかし、そこに至るまでの過程の日々については、ただ漫然と過ごすことが多いのではないのでしょうか。

今年度も折り返しを迎えた9月の全校朝会で「学校生活は“線”である」という話をしました。中学校3年間で学校に登校すべき日数は約600日。入学式の日から「よーいドン」で卒業までの600日もの“線”を進んでいくわけですが、その中には、体育大会や文化祭、修学旅行などの大きな行事が計画されている日が“点”のように存在します。線路とその途中にある駅の関係のようなものです。確かに上記の行事等は、後に中学校生活を振り返った時、記憶というキャンパスの中に大きな“点”のように印象深く残ると思いますが、全体から見るとほんの数えるほどに過ぎず、600日のほとんどは特に大きな行事等のない、いわゆる平凡な日々の積み重ねです。



一般的に子どもたちは、“点”となるような大きな行事等のある日だけに目を向けがちですが、その“点”は平凡な日々の延長上にあり、そこまでの日々を確実に無駄なく歩むことが自らを成長させてくれます。だからこそ、学校生活の中で“点”にだけ目を向けるのではなく、目標に向かって仲間と協力し、あるいは切磋琢磨する、また、自分自身を高めるために継続した地道な努力を続けるといった“線”の日々を意識して過ごしましょうということです。

今日もその“線”の上を歩んでいます。次に来る“点”となるべき日を、より色濃く鮮やかなものにし、自分の成長をしっかりと感じられるように、一歩ずつ確実に日々大切に過ごしていきたいものです。



### 11月行事予定 ※毎週 定時退校日が設定されています。(11/5, 11/12, 11/20, 11/26)

- |  |                                  |
|--|----------------------------------|
| 1日(日) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間<br>(～7日)<br>生涯学習フェスティバル | 18日(水) 3年進路説明会                   |
| 2日(月) 3年実力テスト                                    | 25日(水) 期末テスト(～27日)<br>三者面談(～30日) |
| 9日(月) 両町弁論・英語暗唱大会(知名中)                           | 30日(月) PTA役員会                    |



### 1年生 集団宿泊学習

9月23日(水)～9月24日(木)

1年生は、和泊町研修センターで1泊2日の宿泊学習がありました。いつもの学校生活では得られない体験を通して、人との触れ合いを深めることができました。一日目は歴史民俗資料館の先田先生の案内で、世の主の墓など和泊の歴史バスツアーで島内を巡りました。午後からは地下ダム見学をし、夕飯は野外炊さんで協力し合いながらカレーとサラダを作りました。残念ながら夜の天体観測はできませんでしたが、望遠鏡で月を見ることができました。二日目は、沖永良部の歴史を学習したりグランドゴルフやケービングに挑戦したりしました。活動を終えた生徒の表情には疲れもありましたが充実感に満ちあふれていました。



### 3年生 職場体験学習

9月24日(木)～9月25日(金)

3年生は、各職場で職場体験学習がありました。実際に職場で働くことで、働く意義や働くために必要なことを学び、社会の一員としての自覚や役割、身に付けなければならないと感じ取ることができました。また、感想の中には「常に周りを見て行動していけるようにしたい」「将来、好きで楽しめる仕事に就きたいので、日々の勉強を頑張りたい」「一つ一つの仕事を丁寧にすることが必要だと感じた」などがあり、2日間の体験が自分自身を振り返る良い機会になったようです。体験学習を受け入れていただいた事業所の皆様、ありがとうございました。



### 沖永良部中学校駅伝大会

10月1日(木)

奄美大島で行われる地区総合体育大会(駅伝)への出場を懸けて、沖永良部の駅伝大会が開催されました。本校からは男子2チーム(1チームは城ヶ丘との合同)、女子1チームが出場し、女子が地区大会への出場権を得ました。結果は、次のとおりです。

男子：5位 田皆・城ヶ丘合同：8位 女子：2位(地区大会出場) 区間賞(1区)：川畑

### 避難訓練

10月5日(月)

火災を想定した避難訓練が行われ、避難後に火災について消防署の方から講話をしていただきました。また、消火訓練では、消火器の使い方について説明を受けた後、代表生徒が実際の消火器を使って、演習を行いました。



### 生徒会立会演説会

10月10日(土)



10月10日に生徒会立会演説会が行われました。1年生4名、2年生5名の新しい生徒会長候補と副会長候補が、田皆中学校をより良い学校にするために自分の考えや思いを伝え、それぞれの応援者が立候補者のすばらしさをアピールしました。生徒全員が立候補者の演説をしっかり聴いて、未来のリーダーに投票しました。

<読書感想文町審査会>	特選	1年：H. R	2年：M. M	3年：M. O
	入選	1年：T. Y	2年：U. A	3年：K. A